
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

SÁBADO 13 DE ABRIL DE 1811.

Tarragona. 19 de Febrero.

El pueblo catalan, que desde principios de esta lucha ha manifestado la mas firme adhesion á la justa causa de la Nacion, no ha perdonado los mayores sacrificios para sostenerla; y que á proporcion de las desgracias, ha manifestado siempre un mayor y mas acendrado patriotismo; habiendo concebido las mas seguras esperanzas, si á su frente se dignara colocar el Excmo. Sr. Marques de Campoverde, de cuyo valor y prudencia tiene los mas irrefragables testimonios, no ha podido por último sofocar dentro de sus corazonces estos sentimientos, que ya en otra ocasion habia manifestado, decidiéndose el día 17 del corriente en aclamar á S. E., y proclamarle por su General. Á este fin con el mayor orden al salir de misa S. E. empezó á vitorearse por las calles, y acompañándole hasta su palacio, le presentó por medio de sus comisionados el siguiente escrito:—Excmo. Sr: El pueblo catalan siempre constante al juramento de vencer ó morir por su Patria se vé en el día de hoy reunido con solo el objeto de exprimir delante de V. E. los nobles sentimientos que le inspiran la confianza y gratitud. Este pueblo siempre desvelado, siempre pronto á sacrificarlo todo por su agonizante Patria, suplica con los votos mas puros y sencillos de su corazon el que V. E. se digne aceptar el baston de General en xefe. Este pueblo que por el entrañable y nativo ódio al yugo enemigo, estudia las prendas de los xefes que lo han de dirigir, ha graduado el alto y distinguido patriotismo de V. E., y en él considera su redencion. ¿Será posible Excmo. Sr.,

que el tierno y complaciente carácter de V. E. detenga un momento la lengua para pronunciar un sí que tanto desea un pueblo leal, valiente y generoso? Este mismo pueblo á imitacion del digno xefe que acaba de aclamar anela todo el bien de su Patria. El tiempo, Excmo. Sr., nos ha dado á conocer que entre los hijos de ella hay una porcion que olvidados de su deber sacrifican y prostituyen por el vil interes á la madre que les dió el ser. El modo de cortar la propagacion de los bastardos hijos es la pronta instalacion de la tribuna. Este justo y saludable tribunal es el que pide el pueblo: un tribunal tan temible para los malos, como satisfactorio y halagüeño para los buenos será la admirable obra que en las páginas del libro de nuestra santa revolucion se leerá con las mas tiernas mociones de gratitud á V. E. Si patriotas: de nuestro digno héroe saldrá la providencia de la formacion de la tribuna. Excmo. Sr., la perversa inclinacion de los hombres ha llegado á tal punto que solo el público exámen de su conducta es capaz de contener sus maldades.

V. E. y todos los patriotas conocen el triste estadó á que han conducido los malos á nuestra espirante Patria. En la tribuna se manifestará el sabio, temerá el malo, se conocerá al ignorante, se evitará el robo, comparecerá la energia, se abatirá la adulacion, se cortará la arbitrariedad, se verá el buen uso que se hace de nuestras contribuciones y por último se estrellarán en la misma las intrigas y oscuros manejos del enemigo. Como es dable Excmo. Sr. que un instante retarde V. E. este bien? Bien que desde esta hora borra la miseria del diccionario de nuestra lengua: bien por el que desde esta hora á los malos se les constituye buenos por fuerza; y bien que desde este momento da una nueva, y permanente explosion al volcan del patriotismo. Patriotas catalanes: con la rapidez del rayo caminemos á presentar á la tesorería la contribucion voluntaria y figense con la misma velocidad por las esquinas los nombres y cantidad que cada uno entrega, para que estos nombres transmitidos á la mas remota posteridad sirvan de admiracion y asombro á las futuras generaciones; y si hay alguno, que lo dudo, que sea tan duro e inexorable que no auxilie á la Patria á proporcion de sus ha-

beres, tenga solo lugar su nombre en la lista de los mónstruos de la Patria. Órdenes fulminantes extiéndanse en el día para que los desertores de la misma se presenten á defenderla. Llegue á tanto nuestra virtud que no halle asilo en sus montañas el soldado que en adelante desampare el servicio.

S. M. el augusto Congreso nos dará mil parabienes al saber que se ha formado un tribunal que no dicta leyes; pero que hace obedecer, y cumplir religiosamente las que recibe sancionadas por S. M.: la autoridad soberana publicará ántes de poco tiempo en sus venerables sesiones que somos los vasálos que mas obedecemos y cumplimos sus órdenes: la misma soberanía llegará quasi á envidiar nuestro valor y patriotismo. Aquí S. M. verá en emineate grado el carácter libre y decidido de los catalanes; y todas las Provincias de España nuestras hermanas nos conocerán por los hijos del prodigio.

En patriotas: desprendimiento de caudales, valor sin exemplo, meditacion incesante, y ódio eterno al tirano son las quatro divisales que nos han de salvar. Viva la Patria: viva Fernando VII: viva S. M. las Cortes: y viva nuestro General Campoverde.”

ANECDOTA.

„Quando los apuros de la guerra contra los revolucionarios de Francia, se tuvo en Madrid un Consejo de Estado para determinar los medios de contrarrestar al enemigo. Despues de haberse propuesto varios planes, y oido los pareceres de diferentes individuos, se levantó, como una pólvora, un Sr. Excmo. y con ayre de haber dado en el punto de la dificultad dixo: *aquí no hay mas que hacer que levantar 5000 hombres, y que vayan al instante á los Pirineos.*” Ya se vé, ¿cómo habia de dexar de gustarle, no digo á aquel Consejo de Estado, sino á todos los Consejos de Estado del mundo aquello de los 5000 hombres? Solo parece que habia una pequeña dificultad, y era ¿cómo se habian de poner esos 5000 hombres? S. E., dicen, que no se volvió á levantar, y todos quedaron enterados.”

Un síes no es se parece al dictámen de aquel buen Sr. el de los que en el día gritan: *guerra, guerra, guerra, y na-*

da mas; pero estas almas cándidas ¿no vén que para guerra, guerra, guerra se necesita disciplina, disciplina, disciplina, la qual pide tiempo y meditacion para establecerse? Que para guerra, guerra, guerra se necesita constitucion, constitucion, constitucion; que siente las bases de todos los ramos que conducen á que el pueblo concorra á guerra, guerra, guerra? Que es preciso el arreglo de Provincias, para que los pueblos sepan que ya se evitan las estafas, las distinciones, los compadragos, y á consequéncia entreguen voluntariamente su juventud, sus contribuciones, y donativos? Que para guerra, guerra, guerra, se requiere justicia, justicia, justicia, por cuyo medio se hacen escarmientos, desaparece el descontento, y se encamina todo á tan justo objeto? Que es menester policia, policia, policia, vigilancia, vigilancia, vigilancia, para frustrar los ardidés, y manejos de los enemigos? Y últimamente. que para guerra, guerra, guerra se necesita arroz, arroz, arroz, fusiles, fusiles, fusiles, y calzones, CALZONES, CALZONES?

Pues si todo esto y mucho mas es necesario, ¿dexarán los Padres de la Patria de pensar en guerra, guerra, guerra, algo mejor que esos de la secta del susodicho Consejero de Estado, quando convidan á los sabios para que les ilustren, quando conceden la libertad de imprenta, quando tratan de arreglo de Provincias, de constitucion, y otras cosas, que aunque á esos benditos no les parecen guerra, guerra, guerra, son la verdadera guerra, guerra, guerra?

Santiago.

AVISO. Monumento de gratitud, que en nombre del fidelísimo Reyno de Galicia, ofrece á la digna memoria del inmortal Marques de la Romana, el Licenciado D. Vicente Villares Abogado de los Reales Consejos y del ilustre Colegio de la Coruña: véndese á 4 rs. y medio en la Libreria de Texada en la Quintana de muertos. Ha llegado á dicha Libreria partida de libros. entre ellos algunos para militares, de geografia, mapas, de matemáticas novelas, disciplina historia eclesiastica, ascéticos &c., tambien se venden Baules.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.